

Attribution du Prix littéraire Belgique-Canada à Claire Lejeune

Le ministère des Affaires extérieures et le Conseil des arts du Canada ont annoncé le 6 mars l'attribution du Prix littéraire Belgique-Canada pour 1983 à l'écrivain belge Claire Lejeune. Ce prix, d'une valeur de 2 500 \$ est attribué chaque année, alternativement, à des écrivains francophones canadiens et belges. La décision du jury vise l'œuvre complète des candidats plutôt qu'un ouvrage en particulier. Du côté canadien, c'est la Direction des affaires culturelles (promotion artistique) du ministère des Affaires extérieures qui s'occupe des aspects financiers de l'attribution du prix, le Conseil des arts du Canada étant chargé des autres questions.

Les lauréats sont choisis par un jury littéraire dont les membres belges sont désignés par le ministère de la Communauté française de Belgique, et les membres canadiens, par le Conseil des arts du Canada. Cette année, le jury canadien, sous la présidence de Naim Kattan, se composait de Mme Marie-Claire Blais

et de MM. Victor-Lévy Beaulieu et Jacques Brault.

Née à Havré en 1926, Claire Lejeune poursuit depuis trente ans une carrière de poète et d'essayiste. Son œuvre s'inscrit dans le mouvement de la poésie philosophique de l'après-guerre. Elle a fondé en 1962 les *Cahiers internationaux de symbolisme* et, en 1965, *Réseaux*, revue de philosophie morale et politique.

Parmi les ouvrages qui constituent son œuvre littéraire, citons *Le Dernier Testament* et *Elle* (1969), *Mémoire de rien* (1972) et *L'Issue* (1980). Dans *L'Atelier*, publié en 1979, Claire Lejeune évoque le Canada qu'elle a visité à quelques reprises, y nouant des liens chaleureux avec des écrivains québécois.

Les autres titulaires belges du Prix littéraire Belgique-Canada sont: Geo Norge (premier lauréat en 1971), Suzanne Lilar (1973), Pierre Mertens (1975), Marcel Moreau (1977), Hubert Juin (1979) et Jacques-Gérard Linze (1981).

Nouvelles brèves

Une firme ontarienne de Nepean a conclu un marché d'un million de dollars pour équiper une centrale électrique alimentée à l'énergie solaire en Inde. TPK Solar Systems Inc. fournira à la compagnie indienne Central Electronics Corp. des éléments de piles solaires et du matériel automatisé pour une centrale d'une puissance de 500 kilowatts. Central Electronics construira l'usine. Selon son président, Raye Thomas, TPK compte obtenir d'autres contrats en Inde.

En 1964, Jean Vanier, fils de l'ancien gouverneur général du Canada, Georges Vanier, fondait en France une maison d'accueil pour handicapés mentaux. Aujourd'hui, cette œuvre, baptisée l'*Arche*, a essaimé en 60 communautés réparties dans 18 pays et compte une demi-douzaine de maisons affiliées au Québec. C'est ainsi qu'en 1979 l'*Ésquif et la Colombe*, de Verdun, communauté œcuménique d'accueil pour handicapés mentaux d'âge adulte, est entrée dans la grande famille de l'*Arche* qui célèbre cette année son vingtième anniversaire. Dans le cadre de cet événement, la visite du fondateur Jean Vanier est attendue au Québec cet été.

La société Chubb Industries Ltd., de Brampton (Ontario), a été choisie parmi quatre soumissionnaires pouvant fournir un système de sécurité informatisé (de plusieurs millions de dollars) pour le projet Battery Park de New York. La société assurera l'installation de son système 8000 dans le World Financial Center qui comprend quatre tours et qui sera construit par Olympia and York Developments Ltd.

Hebdo Canada est publié par la Direction centrale des affaires publiques, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée si vous vous adressez à la rédactrice en chef, Annie Taillefer.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiero de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.

Fruits et légumes en fleurs



Au cours de la conférence de l'Association internationale des écoles de cuisine, tenue à Toronto, on a donné une démonstration de décoration de table. Il s'agit de fruits et légumes sculptés en forme de fleurs. L'artiste utilise des carottes, courges, échalotes et divers autres fruits et légumes pour les transformer en arrangements floraux très décoratifs.

Canapress

Canada

ISSN 0384-2304